

Nigeria/ Conflit armé

Attaque de Boko Haram sur une base militaire: le bilan s'alourdit à 48 soldats tués

AFP

Kano/Nigeria

LE groupe jihadiste Boko Haram a tué au moins 48 soldats jeudi dernier dans l'attaque d'une base militaire dans le nord-est du Nigeria, a appris l'AFP lundi de source militaire, un chiffre alourdissant le précédent bilan qui faisait état de 30 morts.

"Pour l'instant, nous avons retrouvé les corps de 48 soldats", a témoigné, sous couvert d'anonymat, un militaire à Zari, base à la frontière avec le Niger, dans un contexte de forte recrudescence des attaques contre l'armée nigériane du groupe de l'Etat islamiste d'Afrique de l'Ouest (ISWAP).

"Les corps de 31 soldats ont été retrouvés sur les lieux de l'attaque (l'un d'eux à succombé à ses blessures), et 17 autres ont été retrouvé hier (dimanche) par les équipes qui ont ratissé le district de Zari", a expliqué à l'AFP cet officier.

Une autre source militaire contactée sur place fait état du même bilan, indiquant également que l'attaque a "blessé 20 soldats" en plus des 48 tués.

Samedi, plusieurs sources militaires avaient informé l'AFP de l'attaque à l'arme lourde d'une base militaire,



Photo : AFP

L'attaque de Boko Haram sur une base militaire au Nigeria a fait 48 morts

située entre la frontière du Niger et le bassin du lac Tchad, zone de repli de la faction d'ISWAP.

"Les insurgés sont arrivés en grand nombre dans des camions et transportaient des armes lourdes", a expliqué un officier. "Ils ont engagé des soldats dans une bataille qui a duré une heure."

"Leur force de frappe a été si puissante que les troupes ont été contraintes de se replier temporairement avant l'arrivée des renforts" ter-

restres et aériens, a-t-il ajouté.

Cette attaque a été revendiquée dans un court communiqué d'ISWAP.

L'armée nigériane a officiellement reconnu un combat important entre les soldats et les insurgés mais n'a fait état pour l'instant que de "plusieurs insurgés" tués, niant toute perte de son côté.

S'attaquant rarement aux civils, la faction d'ISWAP cible principalement l'armée nigériane ou la force

conjointe régionale qui ont subi de lourdes pertes les attaques de ces dernières semaines.

Dans un autre communiqué, l'ISWAP avait également affirmé mercredi avoir tué "plusieurs" soldats nigériens dans une attaque au mortier contre la base militaire d'Arge, dans la région du Lac Tchad, sans que l'AFP n'ait pu jusqu'à présent confirmer l'information.

Mi-août, des centaines de soldats ont protesté en ti-

rant en l'air à l'aéroport de Maiduguri, capitale de l'Etat du Borno (nord-est), pour signifier leur refus d'être envoyés sur une base dans la région reculée du lac Tchad.

L'insurrection de Boko Haram et sa répression par l'armée ont fait plus de 20.000 morts et quelque 2,6 millions de déplacés depuis 2009. Selon des ONG, 11 millions de Nigériens ont un besoin urgent d'aide humanitaire.

L'Afrique en bref

Afrique : Jeunesse, santé, Afrique, priorités renforcées de l'aide française



Photo : AFP / L'Union

La France, qui a annoncé une hausse d'un milliard d'euros de son aide au développement en 2019, va concentrer ces nouveaux moyens sur les pays pauvres et fragiles, essentiellement en Afrique, a annoncé lundi son ministre des Affaires étrangères, Jean-Yves Le Drian.

Afrique du Sud : Fin de la grave épidémie de listériose

L'Afrique du Sud a officiellement déclaré lundi la fin de la pire épidémie de listériose jamais recensée au monde, qui a tué 216 personnes sur son territoire depuis janvier 2017. "Nous n'avons enregistré aucun nouveau cas de listériose au cours des trois derniers mois. Nous en concluons que l'épidémie est terminée", s'est réjoui le ministre de la Santé Aaron Motsoaledi.

A travers le monde

USA-Chine : Le patron du site JD.com, interpellé aux USA, est rentré en Chine



Photo : AFP

Richard Liu, emblématique PDG du géant chinois de la vente en ligne JD.com, arrêté vendredi soir aux Etats-Unis après des accusations de comportement sexuel inapproprié, est désormais revenu en Chine, a indiqué son entreprise lundi. L'entrepreneur, a été interpellé vendredi par la police de Minneapolis, dans le Minnesota, mais a "été relâché sans que des charges soient retenues contre lui et sans l'exigence d'une caution."

Pakistan : Etats-Unis: les enjeux de la dispute sur le terrorisme

Exaspérés par le soutien présumé du Pakistan à des groupes extrémistes en Afghanistan, les Etats-Unis ont annoncé dimanche qu'ils voulaient annuler 300 millions de dollars d'assistance sécuritaire. En effet, Washington et Kaboul accusent le Pakistan de soutenir des groupes extrémistes armés comme les talibans afghans et leurs alliés du réseau Haqqani, à qui il fournirait des refuges dans ses régions frontalières avec l'Afghanistan.

Niger/ Migrants

21 millions d'euros d'aide européenne pour lutter contre l'immigration clandestine

AFP

Niamey/Niger

L'UNION européenne (UE) a versé une aide de 21 millions d'euros (près de 13,775 milliards de francs CFA) au Niger pour l'aider dans la lutte contre l'émigration clandestine vers l'Europe et pour la "sécurité intérieure", selon un communiqué transmis lundi à l'AFP.

"Un montant de 21 millions d'euros soit près de 13,775 milliards de FCFA a été versé début août au Trésor public nigérien", selon le texte qui précise que ces fonds sont destinés au Programme financé par le fonds fiduciaire d'urgence de l'UE et qui "soutient plus particulièrement les réformes" notamment dans les secteurs de "la sécurité intérieure", de "la gestion des frontières" et de "la lutte contre la migration irrégulière et le trafic



Photo : AFP

Pour lutter contre l'immigration clandestine, l'Union européenne a versé plus de 13 milliards de francs au Niger.

des êtres humains". Ce aide porte le montant total des soutiens budgétaires de l'UE à 51 millions d'euros au premier semestre 2018.

Début juillet, le président nigérien Mahamadou Issoufou avait jugé "pas suf-

fisant" ce fonds de 1,8 milliard d'euros mis en place par l'UE pour lutter contre les migrations clandestines.

Selon les statistiques européennes, environ 90% des migrants d'Afrique de l'Ouest traversent le Niger

sur leur parcours vers la Libye et l'Europe.

Mi-juillet, lors d'une visite au Niger, le président du Parlement européen, Antonio Tajani, s'était réjoui de la chute "de plus de 95%" du flux de migrants transitant par le Niger vers la

Libye et l'Europe, entre 2016 et 2017.

M. Tajani avait assuré qu'un montant supplémentaire de 500 millions d'euros avait été dégagé fin juin en faveur de ce fonds pour l'Afrique et "devait être en grande partie affecté au soutien des efforts déployés par le Niger".

Pour lutter contre les passeurs, Niamey a voté en 2015 une loi très sévère rendant leurs crimes passibles de peines pouvant aller jusqu'à 30 ans de prison. L'armée a multiplié les patrouilles contre les migrants.

Mais ce durcissement semble loin de décourager les migrants et passeurs. En 2017, des élus d'Agadez, la grande ville du nord nigérien et plaque tournante du trafic d'êtres humains, avaient affirmé que le désert nigérien était devenu "un véritable cimetière à ciel ouvert" pour les migrants.